
  
  
 

MINUTA 

Decima Octava Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras 

03 de septiembre de 2024 

 

 

▪ Orden del día 

 

▪ Inicio de la sesión 

▪ Reportes por dependencia 

▪ Turnos e Incidencias Urbanas 

▪ Asuntos generales 

▪ Cierre de la sesión 

 

▪ Reportes por dependencia 

 

● Autoridad del Centro Histórico 

● Alcaldía Cuauhtémoc 

● Secretaría de Obras y Servicios 

-Alumbrado Público 

- Subdirección de Limpieza Zona Centro 

- Sistema de Transporte Metro 

● Fideicomiso Centro Histórico 

● Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa. 

● Instituto Nacional de Antropología e Historia. 

● SSC-Tránsito 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
  
 

Lic. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Dio la bienvenida a la décima octava Sesión de la 

Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras 

 

Reportes 

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

Autoridad del Centro Histórico 

 
Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): Esta quincena, la Autoridad del Centro Histórico 

atendió 176 incidencias, realizó 20 atenciones de parques o de espacios públicos con apoyo 

de Justicia Cívica y fotos cívicos. Eliminó 34 metros cuadrados de grafiti, que ya fue lo 

último, con esto queda limpia la fachada Allende, de la escuela del Politécnico, de Estudios 

Escolares. Atendimos nada más un espacio de áreas verdes, estos trabajos consistieron 

principalmente en reparación de tapa y brocal, en República de Brasil y República de 

Colombia y Belisario Domínguez. Esta es una tapa que ha tenido muchos problemas, 

tratamos de reforzarla, porque por ahí pasan camiones y ahí se da vuelta el Metrobús. 

Entonces, pues sí afecta bastante. Se colocó una tapa en Leandro Valle. Se colocaron 100 

pendones en Madero, en 16 de septiembre, 5 de Mayo y Monte de Piedad. Se retiró un 

barandal en Plaza 23 de Mayo. Se pintaron siete puertas en la Escuela Primaria Italia. Se 

repararon cuatro piezas de recinto en la escalera de la misma Plaza 23 de Mayo. Se reparó 

un tramo de piso estampado en Belisario Domínguez. Se reparó también un bache en 

Belisario Domínguez. Se puso el brocal de una coladera en Belisario Domínguez también y 

se reparó un bache y se hizo el aproche en Belisario Domínguez de otro accesorio. También 

se reparó una tapa en San Fernando. Se colocaron siete lámparas en Plaza 23 de mayo. Se 

hizo el retiro de espárragos en Belisario Domínguez. Se acomodó un Macetero en Plaza Santa 

Catarina que había movido la gente que tiene ahí sus bodegas. Se rellenó un bache, se colocó 

asfalto en Tacuba, esquina Bolívar. En coordinación con la Alcaldía Cuauhtémoc se hizo una 

demolición de 12 metros de banqueta. Se excavaron ocho metros cúbicos, porque tuvimos 

problemas para localizar la tubería. Se hizo el drenado de las aguas residuales. La delegación 

colocó el tubo y posteriormente cerramos. Quedó al 100 por ciento. Se colocaron dos 

bolardos en Belisario Domínguez, esquina Palma y por ultimo se colocaron 20 vinilos 

informativos, también en los puestos de periódicos y se rehabilitó una tapa de una caja de 

válvulas de agua en Venustiano Carranza e Isabel la Católica, SACMEX nos dio los 

accesorios. Si ven en las gráficas, en las que siguen, ahí está la reconstrucción del albañal en 

Peña y Peña, el bacheo de Tacuba, la reparación de los escalones. La reparación del piso en 

Belisario Domínguez, el aproche, también en Belisario Domínguez. En lo que reportamos 

nosotros de atención, se hizo el lavado de cisterna y tinacos de la escuela Primaria Italia, 

también. Esta semana, esta quincena, perdón, tuvimos un trabajo en coordinación con el 

SACMEX, en Márquez Sterling, entre Balderas y Revillagigedo. Ese era un problema muy 

fuerte, pensábamos que estaba fracturado el tubo, que ya se había vencido o algo le había 

pasado y resulta que no. se rompió y lo que hubo fue un tapamiento muy, muy fuerte, una 
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cosa muy rara, porque salió mucho hilo, mucho hilo que hizo como unas pelotas de tela e 

hicieron un tapón, prácticamente como si le hubiéramos puesto una pelota o varias pelotas al 

drenaje, por eso no pasaba nada. Ya olía muy mal, se metía el agua a las unidades 

habitacionales de ahí, pero ya quedó, ya quedó ese trabajo. También se hizo el desazolve del 

drenaje pluvial, de los accesorios en Venustiano Carranza y 16 de Septiembre. Eso fue a 

petición del Congreso de la Ciudad de México, se trabajó dos días. Un día se limpió todo y 

después, esperamos a que no hubiera ambulantes un día para poder terminar el trabajo. Se 

dejó funcionando al 80 por ciento, porque sí hay un pequeño tramito que tiene problemas. Se 

mostraron anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

Alcaldía Cuauhtémoc 

 

Lic. Fabiola Lizeth Chiñas Sánchez: Esta quincena no tuvimos ninguna incidencia de fuga 

de agua, de desazolve de tubería. Hicimos 87 de desazolve, de atarjeas 950; de riego, cuatro 

mil 800 metros cuadrados; de poda de pasto, ocho mil 400 metros cuadrados; de cultivos, 

605 metros cuadrados; de poda de seto, mil 178 metros. En cuanto a limpieza y recolección, 

esta quincena hubo un barrido manual de dos mil 704 kilómetros; de recolección orgánica 

domiciliaria, seis mil 409.4 toneladas; de inorgánica, mil 332.6 toneladas; de recolección de 

tiraderos clandestinos, 483.8 toneladas. En cuanto al alumbrado público se hizo la reparación 

de 22 luminarios; de reconexión de circuito, 17; de poda, 21; y de retiro de árbol, uno. Se 

mostraron anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje 

 

Se informa la atención de mil 200 metros de atarjea, 23 pozos de visita, 15 rejillas de piso, 

23 coladeras pluviales y 142 metros de albañales. Hubo limpieza y desazolve de 800 metros 

de atarjea, en Isabel la Católica e Izazaga. Estuvieron en República de Bolivia, entre Brasil 

y Del Carmen. 

 

Secretaría de Obras, Alumbrado Público 

 

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron 990 atenciones realizadas entre 

iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y 

fotografías. 

 

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro 

 

Se Informa conforme a limpieza fueron 12 mil 312.16 kilómetros. Limpieza de barrido fino 

son dos mil 716 metros cuadrados; de recolección de residuos sólidos fueron nueve mil 970 

metros cúbicos; de tierra recolectada, 114 metros cúbicos. De limpieza, en cuanto a papeleo 

en área verde fueron 169 mil 960 metros cuadrados. En cuanto a lavado, tenemos lavado de 

papelera fueron mil 120 piezas. Lavado de plazas, calles, corredores, fueron 824 mil 161 

metros cuadrados. En sitios críticos lavados fueron 256. Lavado de mobiliario urbano, 12 mil 

293 metros cuadrados de recolección en tiraderos clandestinos, fueron 350 sitios. Limpieza 

de chicles en el corredor Madero, Juárez, avenida Hidalgo y Plaza de la Constitución, tres 



  
  
 

mil 786 piezas. De eliminación de grafiti hubo 64 metros cuadrados. Limpieza, retiro de 

propaganda fueron tres mil 137 piezas. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

Sistema de Transporte Metro 

 

Ing. Gonzalo Castañeda: Comparto el estado de operación de las escaleras y elevadores 

dentro del perímetro A y B del Centro Histórico en el Sistema de Transporte Colectivo. En 

el periodo del 16 al 29 de agosto, tenemos detenidas cuatro escaleras eléctricas; dos en Bellas 

Artes, una en Hidalgo y otra en Guerrero; en la estación Morelos, ya quedó reparada. Y en 

cuanto a las estaciones de Salto del Agua y Balderas, están detenidas por el proyecto de 

modernización integral de Línea 1. En cuanto a elevadores, no tenemos ninguno detenido, 

todos están operando de manera normal. 

 

Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

 

Se reportan la atención 34 acciones de bóvedas, número de bóvedas atendidas con acciones 

de desagüe, 14 atenciones a fallas en el suministro de energía eléctrica y dos obras de 

mantenimiento que implican el rompimiento en vía pública. Se mostraron anexos con 

ubicaciones y fotografías. 

 

Fideicomiso Centro Histórico 

 

Arq. Eduardo José Lizama Ramos: Empezando a reportar los avances de ejecución de 

obras, empezando con el contrato 01. Construcción del Centro Artesanal cultural Indígena 

ubicado en Doctor José María Luis Mora número 5, del avance físico que se reportó en la 

sesión anterior, que traía el 95, reportamos un avance físico del 100 por ciento. Sí, ya se 

concluyeron los trabajos, ya nada más estamos en espera de hacer la entrega, va a haber 

inauguración, todos están invitados. La fecha no la sé, la verdad, pero ya les comunicaré. Del 

contrato 2, recuperación estructural y restauración del Templo de Nuestra Señora de Loreto; 

del avance físico de la sesión anterior, del 40 por ciento, se reporta un avance actual del 70 

por ciento. Para el contrato tres, de la rectoría de San Felipe Neri, La Profesa, del avance 

físico anterior, del 44.07 se reporta un avance físico a la fecha de 65.49. Del contrato 4, del 

Templo de la Santísima Trinidad, en la sesión anterior fue del 34.42 y se reporta un avance 

actual del 53.45. Para el contrato 5 del Templo de San Juan de Dios, en la sesión anterior fue 

del 35 y en la actual, bueno, para el día de hoy se reporta un 75 por ciento. Para el contrato 

06, del Templo de Santo Domingo de Guzmán, Cuauhtémoc, del avance anterior, 42, se 

reporta un avance del 67. Del contrato 07, del Templo de Santa Catarina, en la sesión anterior 

se reportó 35 y se reporta un 75 a la fecha. Para el contrato 08, Templo de la Soledad de la 

Santa Cruz, en la sesión anterior se reportó 70, hoy se reporta un 99, los trabajos ya están 

concluidos, están en el periodo de verificación. Una vez ya verificados y recibidos, se va a 

reportan al 100 por ciento. Finalmente, para el contrato de conservación y restauración del 

paisaje histórico urbano en la Antigua Lagunilla e inmuebles puntuales en el Centro 

Histórico, ayudas de la sesión anterior 40.2 por ciento, se reporta a la fecha un 58 por ciento 

de avance. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

 



  
  
 

Instituto local de la Infraestructura Física Educativa. 

 

Arq. Eduardo Zamora Camacho (ILIFE): El reporte por parte del Instituto Local de la 

Infraestructura Física Educativa de la Ciudad de México, con fecha de corte 19 de agosto del 

2020 tenemos nueve planteles concluidos al 100 por ciento y de los 12 planteles que en este 

periodo se intervinieron tenemos tres planteles que es la Escuela Primaria Lisandro Calderón 

con un avance del 35 por ciento, la Escuela Primaria Pensador Mexicano con un 47 por ciento 

de avance y el Centro de Atención Infantil Ovidio Decroly con un 51 por ciento de avance. 

 

Instituto Nacional de Antropología e Historia 

 

Lic. Mauricio Guerrero Loa (INAH): Tenemos el reporte del INAH, es el reporte es del 

19 al 30 de agosto de este año, tuvimos 12 solicitudes de autorización. La primera para 

Francisco I. Madero número 14, instalación enseres en vía pública, se trata de una obra 

menor. Bucareli 35, interior 402, acondicionamiento de locales en planta baja. Es una obra 

menor. República de Uruguay número 21, son obras de remodelación, se trata de una obra 

menor. Palma 34, mantenimiento y colocación de mobiliario. Es una obra menor. Palma 34, 

instalación de un anuncio, es una obra menor, para la calle de independencia número 32, 

instalación de un anuncio, una obra menor. Plaza de la Constitución sin número, que es el 

Sagrario Metropolitano, obras de mantenimiento, una obra menor. Manuel Doblado 102, 

obras de adecuación, una obra mayor. Las Cruces número 36, es rehabilitación de 

departamentos, es una obra mayor. Callejón Flamencos número 9, obras de adecuación, se 

trata de una obra mayor. Fray Servando Teresa de Mier, esquina con 20 de Noviembre, sin 

número es mantenimiento de la fachada, es una obra menor, Luis González Obregón número 

23 es autorización de una prórroga, prórroga para una restauración y modificación. Se trata 

de una obra mayor. 

 

Lic. Aranza Salgado Romero (INAH): Y para las autorizaciones, en Plaza de la 

Constitución 1, trabajos de mantenimiento sobre las fachadas exteriores e interiores en el 

edificio de gobierno, como obra mayor y José María Izazaga 11, demolición total de nueve 

predios fusionados como obra mayor. 

 

Tránsito 

 

Se informa el mantenimiento correctivo a semáforos fueron 38 atenciones y no hubo 

mantenimiento preventivo. 

 

Turnos e Incidencias 

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 
 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

Incidencias 
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Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): De los trabajos generales que hemos hecho como 

Mesa de Infraestructura con todas las dependencias, tenemos un porcentaje de atención al 80 

por ciento, de 532 incidencias que se han recibido en el año, se han logrado atender 427, 

todavía tenemos 105 sin atender. 

 

Asuntos generales 

 

Acuerdos 

 

Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la 

coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta 

Autoridad.  Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 17 de septiembre a las 10:30 

horas. 


